

## Notre AG dans le Républicain Lorrain

Écrit par Administrator

Vendredi, 07 Avril 2023 07:39 - Mis à jour Dimanche, 09 Juillet 2023 14:06

---

Le Républicain Lorrain a évoqué dans son édition du 7 avril notre **Assemblée générale à Forbach**, suivie de la visite du château Adt. Contrairement à l'annonce dans l'article, la [Journée d'Etudes mosellanes](#) devrait se tenir à Saint-Jean-de-Bassel.

FORBACH

# La Société d'histoire retrouve une section locale

Fondée en 1888, la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine (Shal) vient de tenir son assemblée générale à Forbach. Un retour au pied du Schlossberg après une absence de plusieurs décennies. La ville pourrait accueillir, en 2024, les Journées mosellanes organisées par cette société savante.

En son temps, Gustav Adt, industriel forbachois, féru d'histoire locale, fut l'un des membres fondateurs de la Société d'histoire et d'archéologie de Lorraine (Shal). En 1911, il organise un grand banquet au Schlossberg. Un an plus tard, est constituée la section forbachoise de la Shal qui disparaîtra en 1939 avant de renaître, mais pour quelques années seulement en 1962.

Or, le cercle d'histoire de Forbach et sa région a décidé, l'an dernier, de se réaffilier à la Shal qui comprend dorénavant sept sections locales. « Suite à l'intégration de la section forbachoise forte de 170 membres, nous avons proposé de tenir notre assemblée générale à Forbach », souligne Joël Beck, président de l'association.

## Centième anniversaire des cahiers lorrains

Toutes les sections (Audun-le-Tiche, Pays de Bitche, Forbach, Pays de la Nied, Sarrebourg, Sarreguemines, Thionville) étaient présentes au conservatoire de



Les membres de la Shal ont tenu leur assemblée générale à Forbach, au château Adt, siège conservatoire de musique et de danse de l'agglomération. Photo DR

musique et de danse pour faire le point sur les activités nombreuses développées en 2022. « Les membres développent des initiatives : conférences, expositions, visites de sites, publications », souligne Joël Beck.

La Shal a enregistré l'an dernier l'adhésion de Forbach, mais également fêté le 100<sup>e</sup> anniversaire des cahiers lorrains. Tous les articles des cahiers lorrains sont disponibles sur le site Gallica. L'association organise annuellement ses Journées mosellanes. Jean-Claude Hehn, président de la communauté d'agglomération de Forbach, a souligné lors de la

réunion l'utilité de cette société savante « qui contribue à préserver et enrichir la mémoire de l'histoire locale et à la transmettre ».

## Un volet patrimonial

« La Shal a pour vocation de contribuer à la sauvegarde du patrimoine et nous œuvrons à la préservation de la « Toten Allee », l'allée des Morts, issue de la guerre de 1870, dans le secteur de Borny, dont l'existence est remise en question du fait d'un projet d'aménagement d'une zone industrielle », indique Joël Beck.

Jacques Koenig, secrétaire du

cercle d'histoire de Forbach, Sylvain Sibille, directeur du conservatoire, ont accompagné les membres de la Shal dans la découverte du site. « Nous avons l'opportunité de mettre notre patrimoine fort de son histoire. Tout le monde a apprécié la qualité de la gestion du château Adt et son usage culturel », souligne Jacques Koenig. Les prochaines Journées mosellanes seront organisées le 14 octobre prochain sur le thème *Personnages de la Moselle*. 2024 pourra accueillir la section de Forbach à cette manifestation.

Pour voir les photos : <https://www.facebook.com/>